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１、令和３年７月２９日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第 1 会

議室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

スポーツ課長 

主幹兼中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

主幹兼東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和３年７月２９日 午後１時２５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

    議案第２６号 由利本荘市教育委員会の議席指定について 

    議案第２７号 公の施設の指定管理者の指定について 

日程第４ 報告 

 ・各課報告 
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日程第５ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後１時２５分、会議の開会を宣言） 

それでは、７月の教育委員会定例会を開会します。 

オリンピック宴たけなわですけども、それに負けじと本荘

東中学校野球部が全県優勝ということで、本当は応援に行き

たかったのですけども、新山小学校の起工式とちょうど時間

が重なっていて行けませんでした。市役所前で報告会をして

いただいて、市長から激励の言葉もいただいております。東

北大会がありますので、それについても応援していきたいと

思いますけども、その他たくさん子供たちの活躍については

学校教育課長から報告していただきたいと思います。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

２番委員と３番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

報告事項でございます。 

ただいま教育長からお話がありましたけれども７月いろ

いろなことがありました。時系列でお話していきたいと思い

ます。詳細についてはそれぞれ担当課の方から話があります

ので、私の方からは概要について報告いたします。 

７月１１日から１２日にかけて大雨の災害がございまし

た。１１日の降り始めから１２日の午後４時までの降水量が

本荘で２２０．５ミリという降水量でありました。本荘地域

では平均しますと７月１カ月かけて１９０．２ミリのところ

が、わずか１日そこらで２００ミリを超えたということで、

市内では床上浸水２４件、床下浸水８２件、６億を超える被

害になっております。教育委員会においても本荘南中学校、

カダーレ、中央図書館、おもちゃ美術館など８施設で被害が

出ております。詳細については担当から報告させていただき

ます。 

７月１２日、脊柱側弯症に係る損害賠償請求事件の高等裁

判所の判決がございました。これについては控訴棄却という

ことで一安心したところでありますが、上告期間２週間ござ

いました。そうしたところ昨日顧問弁護士から連絡が入りま
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して、７月２７日に最高裁判所に上告したという話が来てお

ります。これについても詳細は担当課長から報告いたしま

す。  

７月１２日から１５日にかけて教職員のコロナワクチン

の優先接種をさせていただきました。委員からご提案いただ

きまして、調整を図りました。そうした中で、まずは市内在

住の先生のみならず市外からおいでくださっている先生方、

学校勤務の市職員等を含めますと約６５０人おりますが、そ

のうちの約９割、５８５人の先生方の１回目の接種を終える

ことができました。２回目は８月８日の実施予定となってお

ります。校長先生方からは感謝の連絡が届いているところで

あります。 

 ７月１４日、カダーレに内に新しい飲食店がオープンいた

しました。店の名前は「ココハフタツメ」でありまして、二

つ目の店舗であるという意味で「ココハフタツメ」という店

名だそうです。ハンバーグとかステーキとかあるレストラン

ですけども、特に石脇の佐藤養鶏場さんのプリンがすごくお

いしくて、私も食べましたけども是非ご賞味いただければと

思います。 

７月１７日になりますけども、オリンピック出場選手の小

野祐佳選手の壮行会がありました。市長より激励金１００万

円をその場で贈呈しております。詳細は後程担当課長よりお

話しいたします。 

７月２５日からは市内の小中学校が夏季休業に入りまし

た。実質は休みが続いていましたので、７月２２日からにな

りますが８月２３日まで夏季休業になります。今日の新聞に

もありますとおりにラジオ体操から帰る途中に事故にあっ

たというような情報もありましたので、そこら辺も十分に注

意喚起しながら進めなければいけないなと思っているとこ

ろです。 

７月２７日新山小学校の起工式が滞りなく終了いたしま

した。資料につきましては委員の皆様の机上にあげてありま

すので、後で確認いただきたいと思います。 

同日、先程教育長からお話しがありましたけども、全県少

年野球大会で本荘東中学校野球部が優勝いたしました。本市
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教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

誕生以来初めての優勝というかたちになります。 

これからになりますが、カダーレの入館者が７月２５日現

在で４９９万３１００人というとこまで来まして、まもなく

５００万人達成となる予定になっております。およそ８月１

日頃には５００万人達成かなということで準備を進めてい

るところであります。 

大きな報告は以上になりますけれども、来月９月の市議会

が始まります。その関係で来月の教育委員会は、早めの開催

となりますので、どうかよろしくお願いします。 

以上でございます。 

ただいま次長より報告がありましたけれども、何かありま

すでしょうか。（なし） 

それでは日程第３に進めさせていただきます。議案審議に

入ります。議案第２６号由利本荘市教育委員会の議席指定に

ついて、説明をお願いします。 

 それでは、議案第２６号由利本荘市教育委員会の議席指定

について説明いたします。市議会の同意を得まして、６月３

０日に３番委員の２期目が始まっております。委員の改選が

ございましたので、議席番号を新たに指定しようとするもの

であります。 

（議案第２６号由利本荘市教育委員会の議席指定について、

を説明） 

 このことについて、何かご質問等ありますでしょうか。よ

ろしいでしょうか。 

 なし。 

 それでは、議案第２６号は、承認を得たものといたします。 

 次に、議案第２７号公の施設の指定管理者の指定につい

て、説明をお願いします。 

 それでは、議案第２７号公の施設の指定管理者の指定につ

いて説明いたします。 

由利本荘市議会の議決を経るべき、公の施設の指定管理者

を指定することについて、教育委員会の議決を求めるもので

あります。提案理由としましては、公の施設について指定管

理者を指定する必要があるため、地方自治法第２４４条の２

第６項及び由利本荘市公の施設に係る指定管理者の指定の
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スポーツ課長 

 

教育長 

 

委員 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

手続き等に関する条例第６条の規定により、議会の議決を得

ようとするものであります。 

（議案第２７号公の施設の指定管理者の指定（由利本荘市鳥

海山木のおもちゃ美術館）について、を説明） 

（議案第２７号公の施設の指定管理者の指定（由利本荘市大

平スキー場、由利本荘市鳥海射撃場）について、を説明） 

３点について説明ありましたが、これについて質問ありま

すでしょうか。よろしいでしょうか。 

 なし。 

 それでは、議案第２７号は、承認を得たものといたします。 

 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（７月１１日からの大雨災害に係る被害状況について、本荘

東中学校区統合小学校土地利用計画平面図、本荘地域学校再

編委員会等について報告） 

 教育総務課から説明ありましたが、何かありますでしょう

か。（なし） 

 統合準備についても、具体的な形でまた進めてまいりたい

と思いますので、何かご意見ありましたらよろしくお願いし

ます。 

続いて、学校教育課お願いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、中学生と管内企業

のふれあいＰＲ事業、脊柱側弯症に係る損害賠償請求に関す

る件について、市内小・中学校東北大会・全国大会関係につ

いて、市内小・中学校及び保護者との緊急連絡体制について

説明） 

 県教育長が由利本荘市に回ってこられて、電話に係る働き

方改革の話がありました。それから岩城で春に悲しい事故が

ありましたけども、通学路の話がありました。岩城地区では

あのバス停があったところの近くの子供達の通学について、

陳情も上がってきていて対応を検討しているところです。 

学校教育課から報告について、何かご意見等ありますでし

ょうか。（なし） 
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生涯学習課長 

 

教育長 

 

スポーツ課長 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

中央図書館長 

 

教育長 

 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

由利教育学習課長 

 

大内教育学習課長 

 それでは次に進めさせていただきます。生涯学習課からお

願いします。 

（鳥海山木のおもちゃ美術館条例施行規則の一部改正につ

いて、鳥海山木のおもちゃ美術館の入館者数について報告） 

 生涯学習課から報告がありましたが、何かありますでしょ

うか。（なし）続いて、スポーツ課お願いします。 

（小野祐佳選手の東京オリンピック出場について、全国高等

学校総合体育大会（北信越）市内高校・関係出場者一覧、ナ

イスアリーナ利用状況等について報告） 

このことについて、何かありますか。（なし） 

 そうすれば、各課からの報告になります。 

（８月教育委員会定例会、書籍訂正等請求事件について報

告） 

（ふれあいＰＲ事業、夏季教職員研修会、初任者研修会、学

校図書館研修会、生徒指導研修会、情報教育研修会、県市連

携研修会について報告） 

（山下太郎地域文化奨励賞表彰式、鳥海山木のおもちゃ美術

館開館３周年木育おもちゃまつり、歴史文化拠点施設整備検

討委員会、大人の登校日、カヌー教室について報告） 

（秋田鳥海眺望のみちツーデーマーチ、由利本荘市スポーツ

協会設立時評議員会、秋田ノーザンハピネッツバスケクリニ

ック、本荘プール開館、東京パラリンピック聖火フェスティ

バルについて報告） 

（夏の子ども読書のつどい、夏の親子読書教室、中学生職場

体験について報告） 

ここまでのところでご質問ご意見ありますでしょうか。  

 よろしいでしょうか。各教育学習課お願いします。 

（子どもスポーツ教室について報告） 

（ひまわりフェスタ、チビッ子キャンプ、ちびっこハリキリ

マウンテンについて報告） 

（岩城公民館講座、夏のわくわく体験ワンデイ、岩城盆野球

大会について報告） 

（生涯学習奨励員会議、高嶺大学、チビッ子公民館について

報告） 

（出羽伝承館企画展示、年代混合家庭バレーボール大会、Ｂ
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東由利教育学習課長 

 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＆Ｇ大内プール棟リニューアル記念事業、由利本荘５００歳

野球大会について報告） 

（わくわくサークル、少年自然教室、東由利自治会交流パー

クゴルフ大会、東由利芸術文化協会３０周年記念式典につい

て報告） 

（フライングディスク＆クッブ体験教室、西目地域一斉クリ

ーンアップ、ごてんまり作製教室について報告） 

（民俗芸能伝承館定期公演、公民館事業「ちびっこ広場」、

民俗芸能伝承館お盆特別公演、鳥海獅子まつりについて報

告） 

 各教育学習課から説明ありましたが、何か質問ありますで

しょうか。委員の皆様から日程５その他何かありますでしょ

うか。 

 各公民館の講座が安全安心を考えながら新しいものに工

夫されていることを教えていただきました。 

 子供達に人気の講座も新しく生まれてきているというこ

とで、夏休み中の子供達は遠くに行けませんので、公民館の

行事がこれまで以上に楽しみな行事に変わっているのでな

いかと思います。子供達の興味関心、学習内容が変わりつつ

ありますので、講座を見直しながら人気の講座がたくさん生

まれると良いなと思いながらお話を伺いました。これからも

よろしくお願いします。 

 先日の大雨では職員の皆様方にはそれぞれ対処いただき

ありがとうございました。大変な中、適切に処理いただきま

したこと感謝申し上げます。 

夏休みということもありますが、様々な行事がコロナ禍と

いえ始まっております。中には残念ながら中止せざるを得な

い場合もありますが、しっかりとご尽力いただいておりま

す。以前は参加者１～２人という行事も様々あったのです

が、皆様方から見直しをいただきまして、参加者が本当に増

えているなと。コロナの影響で来ていることもあるかもしれ

ませんが、そういう場を提供することは大事でございますの

で、多くの人が参加できるような、興味を引くようなことを

探しながら進めていただければいいなと思っています。今年

は例年より長い夏休みと感じるわけで、１ヶ月以上の休みと
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

いうことで、最後の方になりますと子供達に危ない点もある

かもしれませんので、地域の皆様方と子供達を守りながら、

見てあげてください。よろしくお願いします。 

夏休みの子供達のことなどに関してということで、先日学

校医をしている小学校の学校保健委員会に出席してきまし

た。いろんな報告の中で保健体育主任の先生から、体力調査

の結果報告で、残念ながら県平均よりかなり落ちている 

と、県平均よりもいい数字の科目はほとんどなかったという

結果でした。そのときに主任の先生から、是非子供達を家に

閉じこまらせないでどんどん外で遊ばせて、遊びを通してで

良いので体力向上に努めていただきたいという発言があり

ました。ごもっともと思ったのですが、委員がそこで発言し

まして、遊ばせたいと思っているが、宿題があまりにも多く

て、遊ばせる時間がないので考えてもらえないかと発言があ

り、これも納得して聞いてきたところです。宿題は大事です

が、やってこなかったことで必要以上に叱らないで、その代

わりにやったことを褒めてあげるようなことを各学校の校

長先生方にもご連絡いただければと思います。 

 ありがとうございました。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会７月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後２時４０分、会議の閉会を宣言） 

  

 


